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ME ENCUENTRO HOY ACOMPANADO DE VARIAS 

PERSONALIDADES DE NUESTRO GOBIERNO, A LOS QUE TODOS 

USTEDES CONOCEN. TAMBIEN SE ENCUENTRA CON NOSOTROS 

UN INVITADO MUY ESPECIAL, EL DR. CHRISTOPHER 

DAGGETT, ADMINISTRADOR PARA LA REGION II DE LA 

AGENCIA FEDERAL DE PROTECCION AMBIENTAL, MEJOR 

CONOCIDA COMO EPA, AL QUE LE DAMOS UNA CALUROSA 

BIENVENIDA. JUNTO A EL NOS VISITAN OTROS 

FUNCIONARIOS DE ESA AGENCIA, A LOS CUALES TAMBIEN 

HACEMOS EXTENSIVA LA BIENVENIDA. 

LOS HEMOS CONVOCADO EN EL DIA DE HOY PARA 

OFRECERLE AL PAIS UNA GRAN NOTICIA: LA EPA Y LA 

AUTORIDAD DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS HAN 

LLEGADO A UN ACUERDO, UN ACUERDO DIRIGIDO A 

RESOLVER LAS DIFERENCIAS IMPORTANTES QUE EXISTEN 

ENTRE AMBAS AGENCIAS. 

EL ACUERDO INCLUYE UNA TRANSACCIÓN DE LAS 

MULTAS IMPUESTAS A LA AAA POR EL INCUMPLIMIENTO DE 

UNA ORDEN DE LA CORTE FEDERAL DE FEBRERO DE 1985; 

EL ESTABLECIMIENTO DE NUEVAS FECHAS DE CUMPLIMIENTO 



PARA LAS DISPOSICIONES DE DICHA ORDEN, EN TÉRMINOS 

DE MEJORAS PERMANENTES Y OTRAS INICIATIVAS- DE PARTE 

DE LA AAA, Y LA CREACIÓN DE UNA NUEVA 

INSTRUMENTALIDAD DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO PARA 

PROVEER FINANCIAMIENTO Y SUPERVISIÓN A SU 

INFRAESTRUCTURA. ESTA NUEVA AGENCIA LLEVARA EL 

NOMBRE DE AUTORIDAD PARA EL FINANCIAMIENTO DE LA 

INFRAESTRUCTURA DE PUERTO RICO (AFI). 

EL ACUERDO PERMITIRA, POR OTRO LADO, LA 

REHABILITACION TOTAL DE LOS SERVICIOS QUE OFRECE LA 

AUTORIDAD DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS, SIN QUE 

ELLO CONLLEVE ALGUN TIPO DE AUMENTO EN LA 

TARIFA.SERA UNA REHABILITACION CON CERO AUMENTO DE 

TARIFA. EL ACUERDO PERMITIRA, ADEMAS, LA OBTENCION 

DE MAYORES RECURSOS ECONOMICOS PARA PODER EMPRENDER 

CON MAYOR IMPETU LOS ESFUERZOS QUE HEMOS COMENZADO 

PARA MEJORAR LA CALIDAD DEL AGUA; Y NO SOLO ESO, 

NOS PERMITIRA LLEVAR ESE PRECIOSO LIQUIDO A LAS 

COMUNIDADES QUE AUN NO CUENTAN CON EL MISMO. 

ANTES DE CONTINUAR, DESEO SEÑALAR, QUE LOS 

ACUERDOS A QUE HEMOS HECHO REFERENCIA ESTAN SUJETOS 

A LA APROBACION DE LA CORTE FEDERAL EN SAN JUAN Y A 

LA APROBACIÓN DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE LA LEY 



HABILITADORA QUE CREARÍA Y PROVEERÍA LOS FONDOS 

PARA LA NUEVA INSTRUMENTALIDAD. 

ESTE ACUERDO REPRESENTA EL INICIO DE UNA ERA 

DE COOPERACIÓN Y ESFUERZO COMÚN DE PARTE DEL ELA Y 

LA EPA, Y TANTO EL DR. DAGGETT COMO ESTE SERVIDOR 

CONFIAMOS EN QUE EL MISMO SERA APROBADO POR LA JUEZ 

FEDERAL CARMEN C. VARGAS DE CEREZO. 

EL DETALLE DE LOS PUNTOS PRINCIPALES DEL 

ACUERDO, SON LOS SIGUIENTES: 

1) COMO PARTE DE LA PROPUESTA TRANSACCIÓN DE 

$51 MILLONES EN MULTAS SOLICITADAS AL DÍA DE HOY 

CONTRA LA AAA, EL ELA SE COMPROMETE A PAGAR LA 

CANTIDAD DE $2 MILLONES AL TESORO FEDERAL. 

2) LA AAA ACCEDE A DEPOSITAR $7.9 MILLONES EN 

UNA CUENTA DE PLICA ("ESCROW ACCOUNT") CON EL BANCO 

GUBERNAMENTAL DE FOMENTO PARA PUERTO RICO (BGF), 

PARA SER USADOS DURANTE LOS PRÓXIMOS TRES AÑOS EN 

DIVERSOS PROYECTOS DE LA AAA, INCLUYENDO UN PLAN 

PARA EL RECLUTAMIENTO Y ENTRENAMIENTO DEL PERSONAL 

A CARGO DE LAS PLANTAS DE TRATAMIENTO. 

3) SE ESTABLECERAN NUEVAS FECHAS PARA EL 

CUMPLIMIENTO CON LA ORDEN DE FEBRERO DE 1985, LA 

QUE TIENE QUE VER CON MEJORAS CAPITALES, PROGRAMAS 

DE PRETRATAMIENTO Y OTRAS INICIATIVAS DE LA AAA, 



TOMANDO EN CONSIDERACIÓN LOS RECURSOS FINANCIEROS 

Y FÍSICOS DE ÉSTA. 

4) SE CREARÁ LA AUTORIDAD PARA EL 

FINANCIAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA DE PUERTO RICO 

(AFI), NUEVA INSTRUMENTALIDAD QUE OFRECERÁ 

ASbSTENCIA FINANCIERA, ADMINISTRATIVA Y DE OTRA 

ÍNDOLE A LAS CORPORACIONES PUBLICAS DEL GOBIERNO 

CON RELACIÓN A LA PLANIFICACIÓN Y DESARROLLO DE LA 

INFRAESTRUCTURA. SE  RECONOCE QUE LA AAA SERA LA 

PRIMERA PRIORIDAD DE ESTA NUEVA ENTIDAD. 

EN LOS PROXIMOS DIAS HABRE DE SOMETER A LA 

ASAMBLEA LEGISLATIVA EL PROYECTO HABILITADOR DE LA 

AFI. SOLICITARE, ASIMISMO, A LA LEGISLATURA 

ASIGNACIONES ANUALES DE HASTA $40 MILLONES DURANTE 

LOS PRÓXIMOS 30 AÑOS PARA EL FINANCIAMIENTO DE ESTA 

NUEVA AUTORIDAD. 

UNA VEZ EL ACUERDO SE IMPLANTE EN SU TOTALIDAD 

Y SE APRUEBE LA PRIMERA AUTORIZACIÓN PARA LA AFI, 

EL BANCO GUBERNAMENTAL DE FOMENTO PROCEDERÁ A 

EMITIR DOS NUEVAS EMISIONES DE BONOS: UNA 

DIRECTAMENTE DE LA AAA Y LA OTRA DE LA AUTORIDAD 

PARA EL FINANCIAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA. ESTA 

SERÁ UNA CORPORACIÓN PÚBLICA INDEPENDIENTE, PERO 

OPERARÁ BAJO LA MISMA JUNTA DE GOBIERNO Y CON LOS 

MISMOS OFICIALES DEL BANCO GUBERNAMENTAL DE 



FOMENTO. POR ESTA RAZON, EL SECRETARIO DE 

HACIENDA, JUAN AGOSTO ALICEA, PRESIDIRÁ LA JUNTA DE 

LA AFI. EL PRESIDENTE DEL BANCO, JOSÉ R. GONZÁLEZ, 

DIRIGIRÁ LA NUEVA INSTRUMENTALIDAD. 

i 	CONFIAMOS EN QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA LE DÉ 

PRONTA CONSIDERACIÓN A LA LEY HABILITADORA DE LA 

AFI DURANTE LA PRESENTE SESIÓN ORDINARIA. LUEGO DE 

ELLO, LA EPA Y LA AAA HABRÁN DE SOMETER UNA MOCIÓN 

CONJUNTA A LA CORTE FEDERAL SOLICITANDO DE ÉSTA LA 

APROBACIÓN DEL ACUERDO. DE APROBARSE EL MISMO, 

COMENZARÍAN A OPERAR INMEDIATAMENTE LOS MECANISMOS 

DE FINANCIAMIENTO Y EL RESTO DE LAS DISPOSICIONES 

DEL ACUERDO. 

ESTA ES UNA OPORTUNIDAD ÚNICA QUE SE LE 

PRESENTA A LA AUTORIDAD DE ACUEDUCTOS Y 

ALCANTARILLALDOS PARA REESTRUCTURAR SUS FINANZAS Y 

ACELERAR EL PROGRAMA DE MEJORAS PERMANENTES PARA 

PODER CUMPLIR CON LOS COMPROMISOS HECHOS EN 1984 EN 

RELACIÓN CON EL TRATAMIENTO DE LAS AGUAS NEGRAS, 

ENTRE OTROS ASUNTOS, Y PARA CUMPLIR CON LOS NUEVOS 

COMPROMISOS HECHOS A LA EPA COMO PARTE DEL ACUERDO 

ANUNCIADO DURANTE EL DÍA DE HOY. 

EL DR.'DAGGETT Y ESTE SERVIDOR ESTAMOS 

PROFUNDAMENTE SATISFECHOS CON EL ACUERDO. ES  UN 



ACUERDO LOGRADO TRAS UN PERÍODO DE TAN SÓLO POCAS 

SEMANAS, Y MARCA EL COMIENZO DE UNA NUEVA ERA DE 

COOPERACIÓN Y ESFUERZO COMÚN DE PARTE DEL ESTADO 

LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO Y LA AGENCIA FEDERAL 

DE PROTECCION AMBIENTAL, QUE RESULTARA EN UN MAYOR 

GRADO DE CUMPLIMIENTO DE PARTE DE PUERTO RICO DE 

LAS DISPOSICIONES DEL 'CLEAN WATER ACT'. 

QUIERO APROVECHAR LA OCASION PARA FELICITAR A 

TODOS LOS FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO FEDERAL Y DE 

NUESTRO GOBIERNO QUE ESTUVIERON AL FRENTE EN LAS 

NEGOCIACIONES REALIZADAS. HUBO DESEO DE LLEGAR A 

UNOS ACUERDOS Y LOS MISMOS SE HAN CONSEGUIDO. 

MUCHAS GRACIAS... 
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